

Nuestras conferencias telegráficas

Las Cortes

SENADO

Se abre la sesión a las cuatro, preside el MARQUES DE ALHUEBAS.

Hay escasa concurrencia. Se acuerda que el Senado quede constituido mañana.

Hay escasa concurrencia. Se acuerda que el Senado quede constituido mañana.

Se lee la orden del día para la próxima sesión y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las tres y media, se abre la sesión. Preside el señor VILLANUEVA.

En el banco azul están el ministro de la Gobernación y el de Gracia y Justicia.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se leen los asuntos puestos en la orden del día.

Dictámenes aprobados. Se aprueban los dictámenes de varias actas.

Se aprueba también la capacidad del diputado menor de edad, don Luciano Gasset.

Las actas de Almería. Se discuten en alguna se aprueban las actas de Almería y las de otras provincias.

El acta de Santander.— Discursó don Melquíades Alvarez.

Se pone a discusión el informe del Tribunal Supremo, relativo al acta de Santander, y Melquíades Alvarez pide la palabra.

El jefe de los reformistas impugnó el informe y afirma que el Supremo cambia de criterio en todas las ocasiones como si representara una institución contradictoria, así se ha visto que las bases que han servido para emitir algunas actas se van anulando como fundamento para darle validez a otras.

De lo que se deduce que, ó la justicia es caprichosa ó es una virtud fluctuadora de las acciones de los hombres.

Califica a algunos dictámenes de ultrajes para la justicia.

Requería la severidad con que comienza a entender el Tribunal Supremo en el estudio de las actas y que no cambie la decoración por que no tribute las pruebas de los hechos habidos a quienes se les quiere dar.

Continúa el señor Alvarez su discurso diciendo que desearían terminar el sufragio decimos: el Supremo no nos inspira confianza. No se ha conseguido abarcar de las leyes que tiene.

Continúa el expresidente electoral de Santander y afirma que se debe emitir todas las actas de equidad en consecuencia.

Por último el señor Alvarez finaliza su discurso pidiendo justicia por el honor y el prestigio del Parlamento.

Contestación de Senante. El señor SENANTE se levanta a contestar al señor Alvarez.

Dice que en las elecciones de Santander no ha habido sobornos ni nada alguno por lo que merezca emitir aquellas actas.

Recita cuantos cargos ha formulado el jefe de los reformistas. (Se interrumpen varias veces al orador).

Dice el señor Senante su discurso y justifica la proclamaación del doctor doctor señor Solana y declara pucherazos en favor del otro candidato señor Hoyos.

Ruidos incidentales. Melquíades Alvarez interrumpe al señor Senante dirigiéndole algunas frases para negar haber pucherazos en favor del señor Hoyos.

Rectificaciones. Rectifican los señores ALVAREZ y SENANTE, insistiendo cada uno en los puntos de vista que han sostenido.

Intervención de Barroso. El ministro de GRACIA Y JUSTICIA interviene en el debate para defender a los jueces y al Tribunal Supremo.

La votación. El señor VILLANUEVA divide el dictamen de las actas de Santander en dos partes.

La primera parte queda compuesta por las actas de los señores Lama y Ruano, las cuales fueron aprobadas en votación ordinaria.

La segunda parte la compone el acta del señor Solana.

Puesta ésta a votación se aprueba también por 97 votos contra 13.

Seguidamente se lee la orden del día para mañana y se levanta la sesión.

ROMANONES EN PALACIO. Esta mañana a las once llegó al regio Alcazar el presidente del Consejo de ministros.

Despachó brevemente con el Monarca.

ROMANONES EN LA PRESIDENCIA.— LO QUE DICE A LOS PERIODISTAS. Desde Palacio el Conde se trasladó a su despacho oficial, donde estuvo resolviendo varios asuntos de poca importancia.

Seguidamente el presidente hizo pasar a su presencia a los periodistas, que hacen la información política.

Manifestó a éstos que carecía de noticias interesantes, señores, dijo, no ocurre nada que merezca mencionarse.

Un periodista le llamó la atención sobre los artículos que publicaban hoy algunos periódicos los cuales asuman que en vista del criterio del gobierno expuesto en el Congreso, no se deben emitir los dictámenes del Tribunal Supremo con la amplitud que se viene haciendo porque así se acabaran de poner en ridículo el Supremo y el Parlamento.

Romanones dijo, comenzando los discursos de los periodistas, que no ocurre con los dictámenes lo mismo que ocurre con los emitidos por la Comisión de actas, que a veces estas desvirtúan los debates entre los señores.

El presidente hizo un gran elogio de la intervención de Barroso en la sesión de ayer, dándole al Tribunal Supremo, como motivo de los ataques que le propusieron algunos oradores.

EN GOBERNACION.— LO QUE DICE EL MINISTRO. El ministro de la Gobernación ha permanecido toda la mañana en su despacho del ministerio, donde ha recibido numerosas visitas de políticos y altos funcionarios de distintas dependencias.

El señor Ruiz Jiménez, ha manifestado a los periodistas que le visitaron, que había recibido avisos de varias provincias en los que los gobernadores le participaban haber sido celebradas todas las comunicaciones en las que los ferroviarios anunciaban la huelga.

Sólo falta, agregó el señor Ruiz Jiménez, solucionar el conflicto de los obreros de la Compañía de Ferrocarriles económicos de Asturias, y como los obreros no se muestran irreductibles, confía el ministro, en la inmediata solución.

Dijo el señor Ruiz Jiménez que le había visitado el alcalde de Rosas (Gerona) y que le había pedido el pronto despacho del expediente de ensanche de aquel pueblo, convertido hoy en una de las poblaciones más activas de Cataluña.

A propósito de esto anunció el ministro que no sólo este expediente sino todos los que existan análogos, en las dependencias de su ministerio, los despachará inmediatamente y suprimirá todos los trámites inútiles.

Terminó manifestándonos el señor Ruiz Jiménez, que apesar de terminar el próximo día 26, el plazo para empezar la huelga de los obreros de la compañía de los ferrocarriles económicos de Asturias, será solucionado satisfactoriamente, antes de aquella fecha, merced a las gestiones que viene practicando el ministro de Fomento cerca de los representantes de los obreros, que se hallan en Madrid.

EN HONOR DE RUIZ JIMENEZ. Los socios del Casino de Madrid, han obsequiado con un almuerzo al señor Ruiz Jiménez por su acertada gestión durante el tiempo que desempeñó la presidencia de aquel centro, que tuvo que abandonar al nombrarse para un cargo ministerial.

El acto se celebró en el Hotel Ritz y asistieron más de noventa comensales.

Brindaron el actual presidente del Casino y el ministro de la Gobernación.

EL CONSEJO DE MINISTROS. El Consejo de ministros que se halla anunciado para esta tarde se celebrará en el Congreso en lugar de reunirse en la Presidencia.

Los ministros se hallan citados para las cinco de la tarde.

LO QUE DICE GASSET. El ministro de Fomento ha confirmado hoy a los periodistas que ha quedado resuelta totalmente la huelga de ferroviarios que había anunciada para mañana.

Los únicos focos que quedaban en Oviedo y en Coruña de la línea del Norte se han extinguido, según telegrafían los gobernadores de aquellas provincias.

LA SITUACION POLITICA.— MAR DE FONDO.— ¿HAY CONJURAS?— ¿CRISIS EN PUERTA? Algunos periódicos publican hoy artículos políticos sobre la actual situación.

Habían de lo complicada que se esta poniendo la política desarrollada por el Gobierno.

Algunos afirman que existe una conjura contra Romanones, de la que forman parte Cobas y otros políticos.

Aguardan que no tardará en surgir la crisis.

Se ocupan de la descomposición de la mayoría, citándose casos de algunos ministros que votan en contra del gobierno como sucedió ayer al votarse el dictamen de algunas actas discutidas.

Estas noticias de la prensa, han sido hoy el tema de los círculos políticos.

LO QUE DICE "A B C". El periódico "A B C" publica un artículo en el que se lamenta del desprestigio que supone para el Tribunal Supremo la indefensión que de él se hace con motivo de los dictámenes de las actas que se vienen discutiendo en el Congreso.

Censura el mismo periódico el que ayer nadie denunciara en el Congreso el acta de Azcarate, y que no se le hayan hecho los lamentos que merecía la alta mentalidad del insigne republicano.

UNA CARTA DE DIONISIO PEREZ. "El Liberal" publica hoy una carta firmada por Dionisio Pérez, en la que éste transcribe párrafos de otra carta que le ha dirigido un magistrado del Tribunal Supremo, en los

cuales se prueba que los dictámenes no se estudian.

Agrega en su carta Dionisio Pérez que quiere strar las causas que motivaron las denuncias.

La lectura de esta carta ha producido gran revuelo en todas partes.

CONSEJO DE MINISTROS. A las tres y media de la tarde, se ha reunido el Consejo de ministros en el Congreso.

El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, no asistió al Consejo por hallarse en su sesión.

El de Gracia y Justicia, señor Barroso, sólo asistió a una parte, marchando también a la sesión de Cortes.

El Consejo que terminó a las 8 de la noche, se dedicó exclusivamente a cuestiones parlamentarias y económicas.

Los ministros cambiaron impresiones, acerca de las áreas de las Cortes, congratulándose de que se constituya mañana el Senado.

El Gobierno desea que se comience en seguida la discusión de los proyectos.

Confía en que el Congreso, se constituirá pronto.

También trataron los consejeros, de las cuestiones del carbón, trigo, sulfato de cobre y algo de presupuestos.

A fin de cumplir los preceptos de la Ley, aunque sea con carácter transitorio, se anunciarán en líneas generales los proyectos económicos que serán presentados a las Cortes en este período.

El ministro de Hacienda, señor Alcaz, justificó su ausencia del banco azul, por el urgente trabajo de su ministerio; no obstante si el gobierno le requiriese, acudiría en el acto a contestar.

ENMIENDA AL MENSAJE. Ante el Senado será presentada una enmienda económica al Mensaje. Esta será defendida por Bas y Vassallo, interviniendo Bergamín y Vizcaino Sánchez de Toca.

Las cuestiones catalanas serán tratadas por Abadal.

EL PRECIO DE LOS CARBONES. UNA CONFERENCIA. Hoy conferenciaron extensamente, el señor Sánchez de Toca y algunos mauristas acerca del precio de los carbones.

De la guerra. Se lidiaron novillos de Rega que resultaron bravos.

De matador actúa el novillero almeriense Manuel Leal.

El primer novillo que se lidió resultó bravísimo.

Leal lo toreó con habilidad, ejecutando una buena faena con la mueta.

Mato a su enemigo de una soberbia estocada.

Al segundo y último lo toreó con bastante arte pasaportado de media estocada.

De los banderilleros, se distinguieron como puso al primero un buen par de banderillas.

Bregando, Juan Leal.

FALLECIMIENTO DE UN OBISPO. En esta corte ha fallecido hoy el obispo protestante, padre Cabrera.

Mañana a las once se verificará el entierro.

Del extranjero. Se ha descubierto en Copenhague un complot para alejar contra la vida del Rey de Suecia.

El regicidio debía cometerse al dirigirse el soberano a un concurso hipico.

Hay muchos detenidos.

REGRESO DE ASQUITH. Comenzan de Londres que ha re-

zessado el primer ministro Mr. Asquith.

EN LA ACADEMIA BRITANICA. UNA CONFERENCIA SOBRE CERVANTES Y SHAKESPEARE. El profesor Fitz Maurice Kelly, miembro de la Academia Británica correspondiente a la Academia española, dió ayer una conferencia sobre Cervantes y Shakespeare, la cual fué presenciada por el embajador de España en Londres.

El principal sujeto de la conferencia fué don Quijote, de cuyo libro se ocupó Mr. Kelly muy extensamente.

No es lógico suponer—dijo el conferenciante—que Cervantes y Shakespeare, se conocieran, siendo de diferentes razas, lenguas y sentimientos y cuando las relaciones entre ambos países eran extremadamente limitadas; pero es evidente que los unía alguna clase de parentesco.

Aunque Cervantes, no pudo tener conocimiento alguno sobre Shakespeare, es posible que éste tuviese noticias de Cervantes y conociese suficientemente la lengua castellana, para leer libros españoles.

Los dos eran genios superiores y ofrecen sorprendentes analogías, en tre ciertos tipos con Maimet y Don Quijote. Falstaff y Sancho.

Hablando del Quijote, que consideraba novela ejemplar, dijo Sir Maurice, que basta para hacer de Cervantes, el más grande escritor español.

El conferenciante cita ejemplos de escritores ingleses, demostrando la influencia del Quijote en la literatura inglesa.

El embajador de España pronunció después un discurso, expresando profunda y sincera admiración por el pueblo inglés, mostrando el hecho sorprendente de que aún se encuentra tiempo de celebrar el tercer centenario al gran genio nacional en momentos de grandes preocupaciones como los actuales.

Abundando que este hecho, es el mayor ejemplo de sangre fría, que el pueblo inglés puede dar al mundo.

La rey en España, la Academia de la lengua y los escritores y sabios españoles—continuó el embajador, se han admirado espontánea y cordialmente al glorioso tricentenario.

Entre las numerosas manifestaciones en honor de Shakespeare, ninguna tan alta, como la magnífica generosidad con que el pueblo inglés ha unido los nombres de Cervantes y Shakespeare.

Nunca fué honrado Cervantes fuera de su patria de modo tan magnífico que en esta solemnidad inglesa.

La creación de la Cátedra Cervantes en la Universidad de Londres es un digno homenaje al más grande escritor español.

LA BOLSA. COTIZACIONES DE HOY.

Interior 7470

Fin corriente 7480

Fin próximo 00.00

Amortizable 85.50

Nuevo amortizable 97.00

Cédulas hipotecarias al 5 0/0 96.80

Acciones del Banco 467.00

Cabacos 292.50

Francos 85.85

Libras esterlinas 24.38

SANCHEZ ORTIZ. LIBRAS ESTERLINAS ORO. El 19 de Mayo de 1916.

PAGARON 4 pesetas 25 10

SOCIEDAD ANONIMA ROHEMA. Plaza del Píncipe 18.

ALMERIA. Doctor Noguera. Especialista en Partos, Matriz, Ginecología general.

ELECTROTERRAPIA. Consulta: de 1 a 4.

Boulevard, 22.—ALMERIA.

AZUFRE de las minas de Gádor. INFORMES Y PRECIOS J. SANCHEZ PICHON. Granada 22.—Almería.

COMPLLOT CONTRA EL REY DE SUECIA. Se ha descubierto en Copenhague un complot para alejar contra la vida del Rey de Suecia.

El regicidio debía cometerse al dirigirse el soberano a un concurso hipico.

Hay muchos detenidos.

REGRESO DE ASQUITH. Comenzan de Londres que ha re-

zessado el primer ministro Mr. Asquith.

EN LA ACADEMIA BRITANICA. UNA CONFERENCIA SOBRE CERVANTES Y SHAKESPEARE. El profesor Fitz Maurice Kelly, miembro de la Academia Británica correspondiente a la Academia española, dió ayer una conferencia sobre Cervantes y Shakespeare, la cual fué presenciada por el embajador de España en Londres.

El principal sujeto de la conferencia fué don Quijote, de cuyo libro se ocupó Mr. Kelly muy extensamente.

No es lógico suponer—dijo el conferenciante—que Cervantes y Shakespeare, se conocieran, siendo de diferentes razas, lenguas y sentimientos y cuando las relaciones entre ambos países eran extremadamente limitadas; pero es evidente que los unía alguna clase de parentesco.

Aunque Cervantes, no pudo tener conocimiento alguno sobre Shakespeare, es posible que éste tuviese noticias de Cervantes y conociese suficientemente la lengua castellana, para leer libros españoles.

Los dos eran genios superiores y ofrecen sorprendentes analogías, en tre ciertos tipos con Maimet y Don Quijote. Falstaff y Sancho.

Hablando del Quijote, que consideraba novela ejemplar, dijo Sir Maurice, que basta para hacer de Cervantes, el más grande escritor español.

El conferenciante cita ejemplos de escritores ingleses, demostrando la influencia del Quijote en la literatura inglesa.

El embajador de España pronunció después un discurso, expresando profunda y sincera admiración por el pueblo inglés, mostrando el hecho sorprendente de que aún se encuentra tiempo de celebrar el tercer centenario al gran genio nacional en momentos de grandes preocupaciones como los actuales.

Abundando que este hecho, es el mayor ejemplo de sangre fría, que el pueblo inglés puede dar al mundo.

La rey en España, la Academia de la lengua y los escritores y sabios españoles—continuó el embajador, se han admirado espontánea y cordialmente al glorioso tricentenario.

Entre las numerosas manifestaciones en honor de Shakespeare, ninguna tan alta, como la magnífica generosidad con que el pueblo inglés ha unido los nombres de Cervantes y Shakespeare.

Nunca fué honrado Cervantes fuera de su patria de modo tan magnífico que en esta solemnidad inglesa.

La creación de la Cátedra Cervantes en la Universidad de Londres es un digno homenaje al más grande escritor español.

LA BOLSA. COTIZACIONES DE HOY.

Interior 7470

Fin corriente 7480

Fin próximo 00.00

Amortizable 85.50

Nuevo amortizable 97.00

Cédulas hipotecarias al 5 0/0 96.80

Acciones del Banco 467.00

Cabacos 292.50

Francos 85.85

Libras esterlinas 24.38

SANCHEZ ORTIZ. LIBRAS ESTERLINAS ORO. El 19 de Mayo de 1916.

PAGARON 4 pesetas 25 10

SOCIEDAD ANONIMA ROHEMA. Plaza del Píncipe 18.

ALMERIA. Doctor Noguera. Especialista en Partos, Matriz, Ginecología general.

ELECTROTERRAPIA. Consulta: de 1 a 4.

Boulevard, 22.—ALMERIA.

AZUFRE de las minas de Gádor. INFORMES Y PRECIOS J. SANCHEZ PICHON. Granada 22.—Almería.

COMPLLOT CONTRA EL REY DE SUECIA. Se ha descubierto en Copenhague un complot para alejar contra la vida del Rey de Suecia.

El regicidio debía cometerse al dirigirse el soberano a un concurso hipico.

Hay muchos detenidos.

REGRESO DE ASQUITH. Comenzan de Londres que ha re-

zessado el primer ministro Mr. Asquith.

EN LA ACADEMIA BRITANICA. UNA CONFERENCIA SOBRE CERVANTES Y SHAKESPEARE. El profesor Fitz Maurice Kelly, miembro de la Academia Británica correspondiente a la Academia española, dió ayer una conferencia sobre Cervantes y Shakespeare, la cual fué presenciada por el embajador de España en Londres.

El principal sujeto de la conferencia fué don Quijote, de cuyo libro se ocupó Mr. Kelly muy extensamente.

No es lógico suponer—dijo el conferenciante—que Cervantes y Shakespeare, se conocieran, siendo de diferentes razas, lenguas y sentimientos y cuando las relaciones entre ambos países eran extremadamente limitadas; pero es evidente que los unía alguna clase de parentesco.

Aunque Cervantes, no pudo tener conocimiento alguno sobre Shakespeare, es posible que éste tuviese noticias de Cervantes y conociese suficientemente la lengua castellana, para leer libros españoles.

Los dos eran genios superiores y ofrecen sorprendentes analogías, en tre ciertos tipos con Maimet y Don Quijote. Falstaff y Sancho.

Hablando del Quijote, que consideraba novela ejemplar, dijo Sir Maurice, que basta para hacer de Cervantes, el más grande escritor español.

El conferenciante cita ejemplos de escritores ingleses, demostrando la influencia del Quijote en la literatura inglesa.

El embajador de España pronunció después un discurso, expresando profunda y sincera admiración por el pueblo inglés, mostrando el hecho sorprendente de que aún se encuentra tiempo de celebrar el tercer centenario al gran genio nacional en momentos de grandes preocupaciones como los actuales.

Abundando que este hecho, es el mayor ejemplo de sangre fría, que el pueblo inglés puede dar al mundo.

La rey en España, la Academia de la lengua y los escritores y sabios españoles—continuó el embajador, se han admirado espontánea y cordialmente al glorioso tricentenario.

Entre las numerosas manifestaciones en honor de Shakespeare, ninguna tan alta, como la magnífica generosidad con que el pueblo inglés ha unido los nombres de Cervantes y Shakespeare.

Nunca fué honrado Cervantes fuera de su patria de modo tan magnífico que en esta solemnidad inglesa.

La creación de la Cátedra Cervantes en la Universidad de Londres es un digno homenaje al más grande escritor español.

LA BOLSA. COTIZACIONES DE HOY.

Interior 7470

Fin corriente 7480

Fin próximo 00.00

Amortizable 85.50

Nuevo amortizable 97.00

Cédulas hipotecarias al 5 0/0 96.80

Acciones del Banco 467.00

Cabacos 292.50

Francos 85.85

Libras esterlinas 24.38

SANCHEZ ORTIZ. LIBRAS ESTERLINAS ORO. El 19 de Mayo de 1916.

PAGARON 4 pesetas 25 10

SOCIEDAD ANONIMA ROHEMA. Plaza del Píncipe 18.

ALMERIA. Doctor Noguera. Especialista en Partos, Matriz, Ginecología general.

ELECTROTERRAPIA. Consulta: de 1 a 4.

Boulevard, 22.—ALMERIA.

AZUFRE de las minas de Gádor. INFORMES Y PRECIOS J. SANCHEZ PICHON. Granada 22.—Almería.

COMPLLOT CONTRA EL REY DE SUECIA. Se ha descubierto en Copenhague un complot para alejar contra la vida del Rey de Suecia.

El regicidio debía cometerse al dirigirse el soberano a un concurso hipico.

Hay muchos detenidos.

REGRESO DE ASQUITH. Comenzan de Londres que ha re-

zessado el primer ministro Mr. Asquith.

EN LA ACADEMIA BRITANICA. UNA CONFERENCIA SOBRE CERVANTES Y SHAKESPEARE. El profesor Fitz Maurice Kelly, miembro de la Academia Británica correspondiente a la Academia española, dió ayer una conferencia sobre Cervantes y Shakespeare, la cual fué presenciada por el embajador de España en Londres.

El principal sujeto de la conferencia fué don Quijote, de cuyo libro se ocupó Mr. Kelly muy extensamente.